

Enfoques cooperativos; Hoy: La despolitización del cooperativismo como desarme de la acción emancipatoria del pueblo.

Por: José Yorg. 02/02/2023

“Es necesario profundizar en el conocimiento de lo que es una nueva etapa política en nuestra historia. La propuesta es adentrarnos en lo que denominamos relato, es decir el discurso neoliberal y su articulación en busca de legitimidad hegemónica”.

Mauricio Schuttenberg.

“El problema de la ciudadanía pasiva, acrítica, e irreflexiva, adoctrinada en los asuntos del Estado desde la conveniencia del ejercicio del poder libre y sin control de la sociedad, situación que se deriva del inadvertido proceso de exclusión en participación ciudadana, propio de un modelo neoliberal que se limita a garantizar la inclusión de forma nominal, y a mantener la ciudadanía en la pobreza política”.

Darwin Clavijo Cáceres y Sirley Juliana Agudelo Ibáñez.

En los años de la década de 1990 en Argentina el Estado ya estaba totalmente colonizado por el neoliberalismo y esperaba su momento de despliegue que llegaría con la presidencia del extinto Carlos Menem, fiel cipayo si los hubo en estos tiempos.

Como pisando a contramano de esas ideas neoliberales fundamos a la cooperativa educativa, gremial y política TECNICOOP, un primero de abril de 1992 en la ciudad de Formosa, Argentina.

Tiempo atrás de ese inédito y formidable acontecimiento cooperativo que implicó la constitución de nuestra organización cooperativa, la primera lección de neoliberalismo: En una entrevista con un alto funcionario del área cooperativa, me había confesado en modo confidencial que le habían ordenado el desguace cooperativo y mutual. Dicha confesión confidencial además estuvo con la frase consabida de que “si lo comentas, lo niego”.

Así, de ese modo, tomé plenamente conocimiento del despliegue de las políticas públicas neoliberales. La despolitización y desideologización con respecto a las organizaciones libres del pueblo y así se desplegara fácilmente la recolonización

mental del pueblo.

La despolitización del cooperativismo como desarme de la acción emancipatoria del pueblo argentino había comenzado con todo.

El objetivo fue claro, pero no para todos/as, una inmensa mayoría apacible no cuestionó e incluso lo vio como lógico, pero lo cierto y concreto fue que el infortunio argentino se amplió a lo largo y ancho del territorio y sus pueblos.

¿Cuáles fueron los objetivos del desarme político e ideológico del pueblo? La desmemoria, de sus gloriosas luchas sociales, de su capacidad organizativa, de las tres banderas y consignas peronistas: Soberanía Política, Independencia Económica y Justicia Social.

La segunda y categórica lección neoliberal: Nosotros mismos sufrimos intentos de aprietes porque, nos dijeron que ya no había lugar para promover la comunidad organizada, el cooperativismo y la justicia social, a lo que respondimos con respeto pero firmes que se dejen de joder con nosotros.

Sabemos que irritamos a muchos anti-cooperativistas, neoliberales, porque demostramos concretamente la imagen de lo que se puede conseguir mediante la lucha bondadosa cooperativa: La esperanza del progreso cooperativo del pueblo.

Lo hemos dicho en muchas ocasiones: El pueblo prontamente identificó nuestro sincero lenguaje comunicacional contrario a las ideas que impuso de mil formas y maneras el neoliberalismo, sus falsas teorías, el verso que mucha gente creyó, un método de lavado de cerebro pretendiendo borrarles las ideas solidarias y fraternales e introducir ideas individualistas para desarmar al pueblo de la cultura organizacional.

Debo confesar, con un alto grado de pudor, que en realidad nuestros esfuerzos y sacrificios, nuestra entrega desinteresada acorde a los valores y principios cooperativos, nos permitió ganar el derecho de que la prensa en general nos apoye y así lo valoramos, como también instituciones y personalidades.

Reflexionamos sobre nuestro aporte al cooperativismo Latinoamericano, que fue en realidad una planificación estratégica anhelada desde nuestro inicio, contribuimos con argumentos teórico-doctrinales y convocamos a referentes de toda Nuestramérica a constituir una herramienta formidable: El Foro del poder político

cooperativo Latinoamericano, cuya tarea es esencialmente fundar las bases sólidas de una visión potente del poder político cooperativo transformador, y recuperar el eje político al cooperativismo Latinoamericano.

¡En la fraternidad, un abrazo cooperativo!

Fotografía: Raúl Rodríguez

Fecha de creación

2023/02/02